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Взаимосвязь геодинамических процессов в Центрально-Азиатском складчатом поясе и на Сибир-
кой платформе рассмотрена по следующим темам: 1) общие проблемы тектоники и геодинамики Цен-
трально-Азиатского складчатого пояса; 2) этапы осадочных и аккреционно-коллизионных процессов; 
3) сопоставление этапов осадконакопления и источников сноса в северном и восточном обрамлении 
Сибирской платформы; 4) этапы развития Цетрально-Азиатского складчатого пояса (алтаид) и формиро-
вание позднегерцинских осадочных бассейнов.

Изучение геохимических и изотопно-геохимических характеристик неопротерозой-палеозойских 
осадочных серий выявило синхронность осадконакопления в бассейнах различного типа как в пределах 
платформы, так и складчатого пояса. Это позволило более корректно на основе реконструкций геодина-
мических обстановок седиментогенеза отдельных осадочных бассейнов проследить развитие орогенных 
структур, окружающих Сибирский континент.

Подтверждено выделение каледонской Чарышско-Теректинско-Улаганско-Саянско-Ольхонской 
сутурно-сдвиговой зоны, разделяющей окраинно-континентальные комплексы пород Сибирского и Ка-
захстанского континентов соответственно с ювенильным и смешанным типами коры. Позднепалеозой-
ские крупноамплитудные сдвиги во многом нарушили первичные соотношения, в связи с чем древние 
структуры различных окраин тектонически перемешаны друг с другом, что создает трудности интерпре-
тации палеогеографической, палеотектонической и палеогеодинамической зональностей Центрально-
Азиатского складчатого пояса.

Микроконтиненты, островные дуги, тектоника, геодинамика, орогены, осадочные бассейны, 
аккреционно-коллизионные зоны, Центрально-Азиатский складчатый пояс, Сибирский континент, 
Казахстанско-Байкальский континент.

INTERPLAY OF MAGMATISM, SEDIMENTATION, AND COLLISION PROCESSES
IN THE SIBERIAN CRATON AND THE FLANKING OROGENS

N.L. Dobretsov, M.M. Buslov, J. De Grave, and E.V. Sklyarov
The interplay of geodynamic and sedimentation processes in the Central Asian orogen and the Siberian 

craton is discussed in several aspects: (1) general tectonics of the Central Asian orogen, (2) correlation of de-
position and collision events, (3) comparison of deposition history and sediment sources on the northern and 
eastern margins of the Siberian craton, and (4) history of the Central Asian orogen (Altaids) and formation of 
Early Mesozoic sedimentary basins. 

Chemical and isotope compositions and geochronology of Neoproterozoic–Paleozoic sedimentary se-
quences indicate deposition synchronicity in basins of different types, within both the craton and the orogen. 
Thus geodynamic models of deposition in separate basins provide reliable evidence of the history of orogens 
fl anking the Siberian craton. 

The study has confi rmed the existence of the Vendian–Early Paleozoic Charysh–Terekta–Ulagan–Sayan–
Olkhon strike-slip suture between the continental-margin complexes of Siberia and Kazakhstan, with the crust 
of juvenile and mixed types, respectively. Late Paleozoic large-scale strike-slip faulting deformed the previous 
tectonic framework and caused tectonic mixing of the older structures on different margins. This superposed 
deformation makes it diffi cult to decipher the paleogeography, paleotectonics, and paleogeodynamics of the 
Central Asian orogen.

Microcontinents, island arcs, tectonics, geodynamics, orogens, sedimentary basins, accretionary-col-
lisional zones, Central Asian orogen, Siberian craton, Kazakhstan–Baikal continent
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